

mempunyai martabat dan kebebasan serta tidak akan menyerah pada penindasan. (Paulo Freire, 1999: 208)

Lebih jelas lagi Ahmad D. Marimba memberikan definisi pendidikan, bahwa pendidikan adalah bimbingan secara sadar oleh sipendidik terhadap anak didik menuju terbentuknya kepribadian yang semopurna dan utama. (Marimba, 1989 : 19).

Dari beberapa definisi dan kajian diatas, dapat diambil pemahaman bahwa pendidikan itu mengandung unsur usaha, pendidik, anak didik, bimbingan, alat serta proses. Dengan demikian jelaslah bahwa untuk mencapai tujuan pendidikan tidak akan lepas dari proses pendidikan atau belajar, yang akan memberikan pemahaman, pengertian terhadap individu dan mengajarkan nilai bagaimana ia harus beradaptasi dengan lingkungan ia berada.

Upaya untuk mewujudkan tujuan pendidikan sebagaimana yang tercermin dalam definisi pendidikan itu, tentunya akan dipengaruhi oleh optimalisasi fungsi dan kerja dari faktor-faktor atau elemen yang ada dalam pendidikan. Ada lima faktor dalam pendidikan, pada dasarnya, yaitu tujuan pendidikan, anak didik, alat dan lingkungan. (Hannafi Anshori ,1982 : 46).

Faktor tujuan adalah suatu yang hendak dicapai setelah suatu usaha itu dilakukan, sehingga tujuan pendidikan adalah merupakan faktor yang penting atau urgen sebab merupakan arah yang hendak dicapai atau dituju oleh pendidikan.

Faktor lain yang terpenting adalah anak didik. Sebab keberadaan anak didik inilah yang akan menghantarkan pada tujuan pendidikan. (Usman Yuhdi,1994 : 57)

Anak didik atau siswa yang termasuk unsur pendidikan serta subyek yang melakukan aktifitas belajar tentunya perlu membuat cara dan konsep yang tepat untuk mewujudkan tujuan belajarnya secara optimal. Sebab dengan konsep belajar yang bagus maka cara dan sikap belajarpun akan bagus, begitu sebaliknya jika konsep yang diterapkansalah, maka sikap dan cara belajarpun akan salah. Oleh karena itu, seorang siswa harus mempunyai konsep diri dalam belajar. (Winarno Surakhmad, 1982 : 7).

Sebuah alasan lain mengapa sekarang ini konsep diri dalam belajar dianggap krusial adalah kita ketahui bahwa pendidikan mempunyai tujuan yang luas dan siswa sebagai anak muada yang dalam institusi pendidikan dipaksa untuk berkompetsi antara satu dengan yang lainnya. Sehingga tidak mengherankan bila anak didik menggunakan pencapaian prestasi akademis merupakan insdek harga diri yang penting. (R. B. Burn, 1993 :357)

Belajar yang keberadaannya sebagai proses dalam sistem pendidikan tentunya ada tujuan tertentu yang hendak dicapai oleh setiap orang yang mengadakan kegiatan belajar (Nanang Fattah, 1996 :6).Dan bahkan semua orang yang belajar inginmencapai titik optmal dalam hasil belajarnya.

Fenomena yang tidak akan terlepas dari dunia pendidikan yaitu dalam proses belajar, selalu ada siswa yang berhasil dan dibalik itu juga ada siswa yang bisa dikatakan gagal dalam belajarnya berikut ada lembaga pendidikan

waktu, cara, tempat serta peralatan belajarnya. Bahkan ia juga akan mengatur uang bulanannya agar tidak terjadi pemborosan dalam penggunaannya. Dengan kata lain, siswa selalu melakukan perencanaan dan pengaturan terhadap semua sumber daya yang dimiliki secara efektif dan efisien untuk mencapai tujuan tertentu.

Dengan demikian, manajemen yang mempunyai fungsi perencanaan dan pengaturan juga perlu dikenalkan kepada siswa dan sekaligus mempraktekkannya dalam masa studinya. Dan hal inilah mungkin yang dapat melatarbelakangi pencapaian prestasi belajar siswa secara optimal.

Kerangka pikir yang terangkai dan tersusun diatas mengindikasikan bahwa keberadaan aplikasi manajemen dalam diri seorang siswa untuk belajar menempati posisi penting dan strategis untuk mewujudkan prestasi belajar yang merupakan tujuan belajar secara efektif dan efisien.

Peneliti mengadakan penelitian di MAN Tuban karena adanya problem bahwa di siswa MAN Tuban dalam hasil belajarnya ada siswa yang berprestasi tinggi dengan ditandai nilai yang baik, dan disisi lain ada siswa yang prerstasi belajarnya rendah. Disamping itu, belum adanya peneliti yang meneliti tentang permasalahan tersebut. Oleh karena itu peneliti dalam kali ini ingin mengadakan penelitian dari sudut aplikasi manajemen belajar siswa dalam meningkatkan prestasi belajar.

Latar belakang pemikiran diataslah yang menjadi inspirasi penulis untuk mengangkat permasalahan yang berkaitan (related) dengan aplikasi manajemen belajar dalam meningkatkan prestasi belajar siswa.

2. Menejemen belajar : Kemampuan atau ketrampilan untuk memperoleh hasil dalam rangka pencapaian tujuan belajar melalui atau dengan cara menggerakkan orang lain.
(Oemar H. Malik,1991 : 7)
3. Meningkatkan : Meningkatkan, mempertinggi dan memperhebat.
(Poerwodarminto,1994 : 1078).
- 4.Prestasi belajar siswa : Penilaian hasil usaha kegiatan belajar siswa yang dinyatakan dalam bentuk simbol, angka, huruf maupun kalimat yang dapat mencerminkan hasil yang sudah dicapai oleh setiap anak dalam periode tertentu.
(Sutratinah Tirtinegoro,1984: 43)
5. Madrasah Aliyah Negeri (MAN): Suatu institusi yang bercirikan islam sebagaimana dasar integrasinya dengan pendidikan nasional berdasarkan UU No. 2/1989 yang berisikan bahwa pada dasarnya Madrasah Aliyah adalah sekolah menengah umum yang bercirikan islam. (H. Maksum, 1999 :154). Namun yang penulis maksud dalam penelitian ini adalah suatu lembaga pendidikan yang bercirikan islam berada di jalan HOS Cokroaminoto No. 4 Tuban Jawa.

